



PROCES VERBAL DU CONSEIL DE L'IAE

SEANCE PLEINIÈRE DU 22 MAI 2023

Membres du conseil présents :

- Collège A : VILLESEQUE-DUBUS Fabienne
- Collège B : LIANG Qibin – BRIEC Walter – GONCALVES Olga
- Collège C - BIATSS : KAMOKOUE-MERCADER Setti
- Collège D - Usagers : CUCIA Laura - HORNING Tom – JUSTAFRE Elsa -DUBREUIL Morgane
- Personnalités extérieures : MAILLOLS Jean-François - MELIDONIS Alexis

- Membres ayant donné procuration :
Collège A : PEYPOCH Nicolas à LIANG Qibin
Collège B : BOTTI Laurent à GONCALVES Olga
Collège C - BIATSS : MEYRIEU-TAVERNER Magali à KAMOKOUE-MERCADER Setti
- Personnalités extérieures : VIVES Aude à MELIDONIS Alexis- FAMBOUENA Philippe à MELIDONIS Alexis – PORTELLA Pascale à VILLESEQUE-DUBUS Fabienne

Membres assistant de droit à titre consultatif ou membres invités :

- COMMANDRE Monique – Directrice antenne de Mende (visioconférence)
- BENOIT Benjamin directeur adjoint
- PELLEGRIN Nathalie - Responsable administrative de l'IAE
- CANTIER MN - Secrétaire de séance

La séance est ouverte est à 17 h 40

17 membres du Conseil sont présents ou représentés, le quorum est atteint.



Pour vote

1. Procès-verbal du conseil plénier du 18 avril 2023 :

Le procès-verbal du conseil plénier du 18 avril a été adopté à l'unanimité

2. Liste des formations ouvertes à l'alternance à la rentrée 2023/2024 :

La VP en charge de la CFVU a demandé à chaque composante que les listes des formations ouvertes à l'alternance soient présentées et votées dans leur conseil. Ces listes seront ensuite votées à la CFVU du 4 juillet 2023. F. VILLESEQUE-DUBUS les énumère.

La liste des formations ouvertes à l'alternance à la rentrée 2023/2024 a été adoptée à l'unanimité

3. Modifications des maquettes d'enseignement et rajout d'un nom de parcours pour le Master Monnaie, Banque, Finance, Assurance :

Suite à une demande de l'université et notamment de la vice-présidence en charge de la formation universitaire, des modifications ont été apportées aux maquettes d'enseignement en vue de rationaliser l'offre de formation. L'objectif était de réduire le volume horaire global de l'offre de formation UPVD.

A L'IAE, des groupes de travail ont été créés pour travailler sur la licence et les masters des départements Management des organisations et Management du tourisme. Ce n'est pas une réponse majeure, ni une nouvelle offre mais une adaptation des volumes horaires pour répondre aux attentes de l'université. En fait il, a été proposé par l'IAE de réduire le volume horaire global d'environ 5% (voir documents transmis aux conseillers pour le détail de la diminution d'heures par formation). L'ensemble des enseignants ont acceptés.

Q. LIANG rappelle qu'il a été demandé l'ajout de la mention « Métier du conseil en banque, assurance, gestion patrimoniale et des fonctions supports » pour le Master MBFA, mais qu'elle ne figure pas sur les documents transmis aux conseillers. M. le Président du conseil a exceptionnellement demandé l'ajout sur l'ordre du jour afin de voter cette demande ce jour.

[Les modifications des maquettes d'enseignement et l'ajout de la mention « Métier du conseil en banque, assurance, gestion patrimoniale et des fonctions supports » ont été adoptés à l'unanimité](#)

4. Calendrier universitaire général par formation :

Conformément aux modèles transmis par l'université, les calendriers doivent mentionner les dates : de la rentrée, du début des enseignements, des inscriptions administratives et pédagogiques, des périodes d'examens, des deuxièmes sessions d'examen, des périodes de stages, de soutenances des mémoires.



Le calendrier général par formation est adopté à l'unanimité.

5. Renouvellement de la convention de partenariat entre le pôle Pépite LR et l'IAE pour la mise en œuvre du diplôme d'étudiant entrepreneur

Ce renouvellement concerne le dispositif Pépite en Languedoc Roussillon. C'est un partenariat en cours depuis plusieurs années qui permet aux étudiants qui souhaitent devenir entrepreneur de développer leur projet entrepreneurial via ce dispositif.

Le D2E leur permettra de bénéficier entre autres : d'un double accompagnement, d'ateliers collectifs, de l'accès aux espaces de co-working etc...

Chaque année plusieurs étudiants de l'IAE déposent un projet. Il serait intéressant d'avoir un retour et suivi des candidatures.

La convention de partenariat Pépite LR est adoptée à l'unanimité.

Pour information

Présentation certification PIX par M.Chevaldonné, chargé de mission Compétences numériques :

M. CHEVALDONNE précise que cette certification des compétences numériques remplace le C2i. De plus en plus d'étudiants ont déjà fait du Pix au lycée, les bacheliers sont d'ailleurs censés avoir une certification Pix. Il existe 2 niveaux :

Pix "classique", qui se veut généraliste ; c'est le même contenu qui se fait à l'école, au collège, au lycée et à l'université.

Des Pix+ sont en cours de création. Pix+ droit est déjà fonctionnel, quelques étudiants ont obtenu cette certification.

Pix+ Edu devrait remplacer le C2i2e qui était obligatoire pour les étudiants en master MEEF. Deux sessions de certification Pix sont prévues à l'UPVD : les mardis 13 juin et 4 juillet, de 9h à 12h, en salle F208. Pour le moment, les composantes n'ont pas la charge de la rémunération des surveillances assurées par un personnel de Platinium. Il serait judicieux d'orienter la communication auprès des étudiants de L3 ou de LP, sans doute les plus intéressés. Pour cette communication, il est préférable « de passer » par l'intermédiaires des responsables de formation, les responsables pédagogiques de L3 serait sans doute le canal le mieux adapté.

Deux points sont à mettre principalement en avant :

1) La gratuité de la certification pour les étudiants en formation initiale qui suivent un diplôme LMD. Ceux en formation continue peuvent éventuellement demander la prise en charge (45€) par l'organisme qui les finance.

2) La certification Pix peut être demandée, comme un bonus, pour les dossiers d'admission en master. Des étudiants de L3 demandent à passer Pix dans ce sens. Les étudiants intéressés peuvent demander des renseignements et s'inscrire par mail à l'adresse : pix@univ-perp.fr. Les collègues enseignants peuvent me contacter directement pour des informations complémentaires. Concernant les antennes, la certification est possible à Font-Romeu ; elle est en préparation à Narbonne et à Mende.

F. VILLESEQUE-DUBUS précise qu'à la rentrée un point sera fait sur les certifications proposées aux étudiants et qu'une information leur sera communiquée sur la certification PIX.

Point d'étape sur les candidatures en cours : plateformes Parcoursup et Mon Master :

Concernant « Parcoursup », Q.LIANG précise que le nombre de candidatures à ce jour est de 1 280 contre 1380 l'an passé. Une baisse significative des candidatures est constatée également au niveau national. Il a été demandé deux classements différents, un pour les étudiants de la licence classique et un pour les étudiants de la licence accès santé. Cette demande n'est toujours pas acceptée.

Il précise que le taux de réussite en licence 1 est très faible, environ 25% contre 35% en moyenne sur les dernières années. Ce faible taux est probablement la conséquence de la crise COVID et le manque de formation en mathématiques comme tronc commun. Certes, le Ministère de l'éducation nationale a réintégré quelques heures de mathématiques, mais les élèves qui bénéficient de ce changement ne viendront à l'université qu'à partir de 2026. Pour les candidatures de master, une nouvelle plateforme est mise en place « Mon Master ». On constate une hausse de 40% des candidatures au niveau national pour les IAE. A ce jour, il est difficile de dire s'il y aura plus ou moins d'étudiants que l'année précédente. Sur les 30 étudiants acceptés, à ce jour, aucun n'a répondu. Il a été demandé à la scolarité de relancer les étudiants.

Point Recherche

B. BENOIT précise que le laboratoire MRM organisera son séminaire annuel pour la 1^{ère} fois à Perpignan le 30 juin.

Point International

B. BENOIT informe le conseil qu'après 2 ans de travail le SURI a finalisé la convention de partenariat avec l'Université d'Andorre. Cette convention permettra l'accueil d'un étudiant andorran pour un semestre.

F. VILLESEQUE-DUBUS informe le conseil de son élection au bureau national du réseau des IAE. Elle tient aussi à féliciter les étudiants organisateurs du Gala de l'IAE car la soirée était une belle réussite.

La séance est clôturée à 19 h 00



Le Président de l'IAE
A. MELIDONIS